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 Kultur-, Schul- und 

Sportausschuss 

 
Hansestadt Stendal, 22.11.2024 

 

Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Kultur-, Schul- und 
Sportausschusses 

 

Tag der Sitzung: Dienstag, 12.11.2024 

Ort:   Rathaus, Kleiner Sitzungssaal, Markt 1, 39576 Hansestadt Stendal 

Beginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:12 Uhr 

 
Anwesend sind: 
 

Vorsitzende/r 
Ludwig, Peter  

Mitglieder 
Bretschneider, Wiebke, Dr.  
Freytag, Fred  
Güldenpfennig, Christel  
Lippmann, Dirk  
Seidel, Gesine  
Tuchen, Christian  
Wichmann, Heiko Vertretung für Stadträtin Jacobs 
Witte, Franziska  
Zeller, Miriam  

Protokollführer/in 
Greczmiel, Daniela  
Kahl, Andrea  

Sachkundige Einwohner/innen 
Grzonka, Ulrich  
Güldenpfennig, Jürgen  
Kremkau, Tobias  
Werneke, Martin  
Wesener, Christa  

von der Verwaltung 
Krüger, Philipp  
Schreiber, Marcus  
Schulz, Elisabeth  

Gäste 
Donnerstag, Antje  
Goroncy, Rico  
Junker, Axel  
Kloft, Samuel  
Petzolt, Christopher  
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Weise, Thomas  
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 

Mitglieder 
Jacobs, Christina  

Sachkundige Einwohner/innen 
Babel, Stefanie  

von der Verwaltung 
Fried, Sylvia  

Gäste 
Rötz, Wolfgang  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen La-
dung und der Beschlussfähigkeit 

 

 2   Feststellung der Tagesordnung  
 3   Einwohnerfragestunde  
 4   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 01.10.2024 
 

 5   Neufassung der Ordnung über die Gebühren für die Benutzung 
der Musik- und Kunstschule Stendal 

VIII/0102 

 6   Sportförderung 2024 VIII/0070/1 
 7   Bericht der Verwaltung  
 8   Anfragen/Anregungen  

Nicht öffentlicher Teil 

 9   Beschlussfassung über die Niederschrift des nichtöffentlichen 
Teils der Sitzung vom 01.10.2024 

 

 10   Wirtschaftsplan 2025 der Altmark Oase Sport- und Freizeitbad 
Stendal GmbH 

VIII/0107 

 11   Bericht der Verwaltung  
 12   Anfragen/Anregungen  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 Stadtrat Ludwig eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
   
 

zu TOP 2   Feststellung der Tagesordnung 
 Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 

 
 
   
 

zu TOP 3   Einwohnerfragestunde 
 Es gibt keine Fragen in der Einwohnerfragestunde. 

 
 
   
 

zu TOP 4   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sit-
zung vom 01.10.2024 

 Der Niederschrift vom 01.10.2024 wird mit 7 Ja und 3 Enthaltungen zuge-
stimmt. 
 
 
   
 

zu TOP 5   Neufassung der Ordnung über die Gebühren für die Benutzung der Mu-
sik- und Kunstschule Stendal 

VIII/0102 Stadtrat Ludwig übergibt das Wort an Frau Schulz. Diese überträgt das Wort 
an  
Frau Donnerstag – stellv. Leiterin der Musik- u. Kunstschule. 
Sie erläutern den Anwesenden die Vorlage. 
 
Stadtrat Ludwig stellt die Vorlage danach zur Abstimmung. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   mehrheitlich empfohlen  
 

zu TOP 6   Sportförderung 2024 
VIII/0070/1 Stadtrat Ludwig übergibt den Vorsitz an Stadträtin Güldenpfennig wegen 

Befangenheit. 
 
Stadträtin Güldenpfennig übergibt das Wort an Frau Schulz. 
 
Frau Schulz erläutert die Änderung der Vorlage und geht auf die förderfähigen 
Kriterien ein. Diese gelten nur für 2024, da es ab 2025 eine neue Richtlinie 
geben soll. 
 
Die Stadträte diskutieren über die Vorlage und bedanken sich für die transpa-
rente und eindeutige Darstellung. 
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Der Änderungsantrag der Freien Stadträte – Stadtrat Lippmann wird zurück-
gezogen, da es von der Verwaltung eine überarbeitete Vorlage gibt. 
 
Der vorliegende Änderungsantrag von Gestaltungsbündnis DIE LINKE / Bürger 
für Stendal / Bündnis 90/Die Grünen bleibt bestehen. 
Stadträtin Zeller erläutert den Antrag. 
 
Stadträtin Güldenpfennig verliest den Änderungsantrag/Beschlussvorschlag 
und stellt den Änderungsantrag zur Abstimmung. 
 
 
Stadträtin Güldenpfennig gibt nach der Abstimmung den Vorsitz wieder an 
Stadtrat Ludwig ab. 
 

Beschlussvorschlag: 

1. Der Stadtrat beschließt für das Haushaltsjahr 2024 die einmalige 

Anpassung der Anlage 1 zur Richtlinie der Hansestadt Stendal 

zur Förderung von Sportvereinen und für die Gewährung von Zu-

schüssen zur Förderung des Sports in der Fassung der 4. Ände-

rung vom 5. Dezember 2022 entsprechend und bewilligt seinen 

förderfähigen Vereinen zusätzlich zu der bestehenden Förder-

summe gem. Anlage 1 der Richtlinie einen einmaligen Zuschuss 

von 2250€. Der SLV und 1. FC Lok Stendal werden gesondert 

betrachtet (siehe Punkt 2). 

2. Der Stadtrat beschließt für das Haushaltsjahr 2024 für die Verei-

ne 1 FC Lok Stendal (insgesamt objektbezogen für Hölzchen & 

Osterburger Str.) und Stendaler Leichtathletikverein (Galgenberg) 

jeweils eine einmalige für 2024 geltende Gesamtförderung in Hö-

he von maximal 15.000€.   

3. Die Haushaltsansätze für Objekt Galgenberg & Hölzchen sind je-

weils um die Zuschusshöhen zu kürzen. 

4. Beim Abruf der Gesamtfördersumme haben die Vereine dringend 

darauf zu achten, die bereitgestellte Gesamtförderung im Ver-

wendungsnachweis 2024, welcher bis zum 30.06.2025 abzuge-

ben ist, auch tatsächlich abbilden zu können. 

 
 
  
 
 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 5  Befangen 1   geändert empfohlen  
 

zu TOP 7   Bericht der Verwaltung 
 Frau Schulz informiert, dass die dargestellten 200.600 € für die Sportförde-

rung im HHP 2024 inkl. 4.500 € für die Projektförderung sind.  
Im kommenden Jahr werden diese separat im HHP, in einem separaten Pro-
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duktkonto, aufgeführt. 
 
Sie teilt mit, dass der Entwurf der neuen Sportförderrichtlinie jetzt in der finalen 
Fassung ist,  
diese wird mit den Mitgliedern des Sportausschusses besprochen. In den 
nächsten Tag erfolgt dazu eine Einladung. 
Stadtrat Goroncy bittet vorab um Prüfung, ob Kosten, die durch behördliche 
Auflage entstehen, förderfähig sind. 
 
Stadtrat Weise fragt an, ob nicht verbrauchte Fördermittel an die Sportvereine 
verteilt werden oder diese im Haushalt verbleiben? 
 
Frau Schulz äußert, dass die Gelder nicht ausgezahlt werden und eine Vertei-
lung nicht vorgesehen ist. 
 
 
   
 

zu TOP 8   Anfragen/Anregungen 
 Stadtrat Ludwig gibt bekannt, dass am 29.11.24 die Kulturpreisverleihung im 

TdA SDL stattfindet. 
Bittet darum, dass die Sportvereine informiert werden, dass die Sportlerehrung 
erst im kommenden Jahr stattfindet.  
Frau Schulz informiert, dass die Veranstaltung in Planung ist und sobald ein 
Termin feststeht, informiert wird. 
 
Stadtrat Ludwig fragt weiterhin noch, ob die eingestellten Planungskosten im 
Haushaltsplan für das neue Sozialgebäude im Stadion ausgegeben wurden 
und wie weit die Planung des Sozialgebäudes ist. 
 
Frau Schulz informiert, dass dies im Bereich des Hochbauamtes liegt und Herr 
Pooch einen Termin mit Herrn Ludwig und der Sportabteilung zur Abstimmung 
machen wollte.  
 
Stadträtin Seidel fragt an, wie der aktuelle Stand - Sperrung Sporthalle Am 
Stadtsee – ist. 
Ist bereits abzusehen, wann die Sporthalle wieder genutzt werden kann? 
 
Frau Schulz informiert, dass aktuell Reparaturen am Fußboden durchgeführt 
werden, aber noch kein Eröffnungstermin feststeht.  
 
Stadtrat Weise, Stadtrat Goroncy, Stadtrat Petzold, Frau Donnerstag und Herr 
Junker verlassen um 17:35 Uhr die Sitzung. 
 
  
   
 
   
 

 
 
 
Peter Ludwig    Daniela Greczmiel Andrea 

Kahl 
Vorsitzende/r    Protokoll 
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